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令和５年度 第１回 成田市保健福祉審議会 

 

１ 開催日時 令和５年７月３日（月）午前１０時００分から午後１２時０５分 

２ 場  所 成田市役所議会棟３階 執行部控室 

３ 出 席 者  

（委員）西田委員、杉原委員、小川(正)委員、秋葉委員、城委員、山田委員、小川(康)委員 

    但野委員、飯田委員、高橋(知)委員、高橋(雅)委員、木村委員 

（欠席者：野内委員、里見委員、仲野委員） 

（事務局） 

米本福祉部長、髙橋健康こども部長、小竹社会福祉課長、藤﨑高齢者福祉課長、     

若山障がい者福祉課長、森田介護保険課長、宮﨑保育課長、飯田健康増進課長、 

檜垣子育て支援課長補佐、他各課担当職員 

 

４ 議  題  

（１）各種計画について 

  ①成田市総合保健福祉計画 

  ②第６期成田市障がい福祉計画･第２期成田市障がい児福祉計画 

  ③第８期成田市介護保険事業計画 

  ④第２期成田市子ども・子育て支援事業計画 

  ⑤成田市健康増進計画 

  ⑥第２期成田市歯と口腔の健康づくり計画 

  ⑦成田市自殺対策計画 

（２）成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の設置について 

（３）その他 

 

５ 会議次第 

 【開会】 

 

【会長･副会長選出】 

 

 委員の互選により、会長に西田委員、副会長に山田委員が選出された。 

 

【議事】 

 

（議長） 

 

 

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきますので、委員の 

皆様のご協力をお願いいたします。 

本日の会議は、成田市情報公開条例第２４条の規定により、公開とさせ 

ていただきます。 

本日は２名の傍聴希望があり、現在会議室前でお待ちいただいておりま 

す。傍聴人の入室を認めてよろしいでしょうか。 

 

（委員） 異議なし 

 

 （傍聴人入室） 

 

議題（１）① 

 

成田市総合保健福祉計画 

 

 

（議長） それでは、議題（１）各種計画について、でありますが、まず、成田市 

総合保健福祉計画について、事務局の説明を求めます。 

 

（事務局） 成田市総合保健福祉計画について、詳細を説明した。 

 

（議長） ただいま、事務局より 成田市総合保健福祉計画について説明がありまし 

たが、ご意見、質問等はありませんでしょうか。 
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（小川委員） 計画の中間年度にあたっての見直しを行うとのことで、民生委員の活動 

など、一部の施策についての成果指標が示されたが、他の重点施策につい

ての成果指標は示されないのか。 

 

（社会福祉課長） 今回は、計画全体の進捗を御報告する形とさせていただきましたが、次 

回の審議会では、成果指標に基づく見直し案をお示しできればと考えてお

ります。 

 

（小川委員） 障がい、高齢、介護、子育て、教育等、各分野に跨る課題に取り組む重 

層的支援体制整備については、国も推進しており、他市でも実施を進めて

いるところである。本市でも、包括的相談支援体制を構築するため、連携

会議をつくったとの説明があったが、具体的には、これまで制度の狭間と

なっていた課題解決に向けて、どの程度進んでいるのか。 

 

（社会福祉課長） 本市では、重層的支援体制のうち、先ずは「断らない相談支援体制」を 

構築するために、成田市包括的相談支援連携会議を設置したところであり

ます。 

現時点では、「アウトリーチ等を通じた継続的支援」や「他機関協働事 

業」は行っておりませんが、連携会議の設立にあたっては、福祉や子育 

て、教育等の各部署や、外部機関からの御意見もいただいたところであ 

り、今後も関係機関との協議を続けてまいります。 

 

（議長） ありがとうございます。その他の御意見は無いようですので、これで成 

田市総合保健福祉計画についての議事を終了いたします。 

 

議題（１）② 

 

第６期成田市障がい福祉計画及び第２期成田市障がい児福祉計画 

 

 

（議長） 次に、第６期成田市障がい福祉計画及び第２期成田市障がい児福祉計画 

について、事務局の説明を求めます。 

 

（事務局） 第６期成田市障がい福祉計画及び第２期成田市障がい児福祉計画につい 

て、詳細を説明した。 

 

（議長） ただいま、事務局より 第６期成田市障がい福祉計画及び第２期成田市障 

がい児福祉計画についての説明がありましたが、ご意見、質問等はありま

せんでしょうか。 

 

（城委員） 放課後デイサービスについての説明で、利用者が増えているとのことで 

あったが、利用をやめる人もいるのか。また、利用者が増えているのであ

れば、それに対する対応が必要と思われるが。 

 

（障がい者福祉課長） 市では、放課後デイサービスの利用をやめた方についての把握はしてお 

りません。以前に比べて制度が周知され、適切なサービスを受けたいとい

う保護者が増えていることも、利用者増の要因の一つであると考えてお

り、今後もこの傾向は続いていくものと考えております。 

 

（議長） ありがとうございます。事務局は、利用者動向の把握に努めていただく

ようお願いします。他に何か御意見はありますか。 

 

（小川委員） 資料の説明において、居住支援と地域支援の一体的な推進が掲げられて 



（R5 年度）R5.7.3 開催  
第 1 回成田市保健福祉審議会 

3 
 

いるが、知的・精神・身体障がい各々について、拠点整備の進捗状況と今

後の予定はどうなっているか。 

 

（障がい者福祉課長） 本市では、居住支援と地域支援の一体的な推進に向けて、面的な整備を 

目指しております。昨年度は試行事業としてではありますが、従来、知的

障がいだけであった対象を、精神障がいと身体障がいにも拡げ、本年４月

からは本格運用を開始したところであります。 

 

（小川委員） 医療的ケアの必要な児童について、以前は病院の集中治療室から出られ 

なかった事例でも、現在は医療の発達によって退院することが可能になっ

てきている。市では、そのような児童への支援として、どのような施策を

行っているのか。 

 

（障がい者福祉課長） 本市では、医療的ケア児等支援会議を設置しており、保健、福祉、医療 

等の専門家から御意見をいただいております。昨年度は、居宅支援といた

しまして、電源設備の購入補助ができるよう例規改正を行ったところであ

ります。 

 

（議長） ありがとうございます。その他に御意見は無いようですので、これで第 

６期成田市障がい福祉計画及び第２期成田市障がい児福祉計画についての

議事を終了いたします。 

 

議題（１）③ 

 

第８期成田市介護保険事業計画 

 

 

（議長） 次に、第８期成田市介護保険事業計画について、事務局の説明を求めま

す。 

 

（事務局） 第８期成田市介護保険事業計画について、詳細を説明した。 

 

（議長） ただいま、事務局より 第８期成田市介護保険事業計画について説明があ 

りましたが、ご意見、質問等はありませんでしょうか。 

 

（杉原委員） 介護予防普及啓発事業として実施している「人生カッコよくプロジェク 

ト」は、昨年度の秋に実施され、多くの近隣住民とともに楽しんで参加さ 

せてもらっていたが、今年度の予定は立っているのか。また、プロジェク 

ターを使っての活動になるため、設備改修も必要になってくると思うが 

、地区社協への支援はしてもらえないのか。 

 

（介護保険課長） 同プロジェクトは、今年度も秋からの実施予定となっているため、夏頃 

に周知をさせていただきます。また、財政面での支援について、直ぐにお

応えすることは難しい状況でありますが、職員を派遣することは可能であ

りますので、お困りの際は御相談願います。 

 

（議長） ありがとうございました。では、その他の御意見等は無いようですの 

で、これで、第８期介護保険事業計画についての議事を終了いたします。 

 

議題（１）④ 

 

第２期成田市子ども・子育て支援事業計画 

 

 

（議長） それでは、続きまして、第２期成田市子ども・子育て支援事業計画につ 

いて、事務局の説明を求めます。 
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（事務局） 第２期成田市子ども・子育て支援事業計画について、詳細を説明した。 

 

（議長） ただいま、事務局より、第２期成田市子ども・子育て支援事業計画につ 

いて説明がありましたが、ご意見、質問等はありませんでしょうか。 

 

（小川委員） 色々な施策があるため、所管課も非常に多くなっている。市では分かっ 

ているのかもしれないが、複数の課が関連する施策もあり、特に子育て世

帯にとっては、子育て部門なのか、福祉部門なのか、保健なのか、教育委

員会なのか、市民はどの窓口に相談に行けばよいか分からない。そのた

め、ライフステージに応じて、一目でどの課に相談に行けば良いのかが分

かるよう、資料で示してもらいたい。見直しを行うのであれば、計画後半

に向けて修正してもらいたい。 

次に、計画で市として数値をまとめることも必要だとは思うが、成田市

は市域が広く、市街地と郊外部では、住民の年齢構成も、抱えている悩み

も、必要としている施策も全然違っている。そのため、地域の実情に応じ

た施策を実施してもらいたいが、今後はどのような取り組みをしていく予

定かを聞きたい。 

 

（子育て支援課長補佐） ライフステージに応じた担当課の表示につきましては、子育て世帯に対 

して「子育てハンドブック」を策定・配布し、担当窓口が分かりやすいよ

うにしております。 

また、地域の実情に合った施策につきましては、アンケートを実施し、

各地域のニーズを把握したいと考えております。 

 

（議長） ありがとうございました。その他の御意見等は無いようですので、これ

で、第２期成田市子ども・子育て支援事業計画についての議事を終了いた

します。 

 

議題（１）⑤ 

 

成田市健康増進計画 

 

 

（議長） 続いて、成田市健康増進計画について、事務局の説明を求めます。 

 

（事務局） 成田市健康増進計画について、詳細を説明した。 

 

（議長） ただいま、事務局より、成田市健康増進計画について説明がありました 

が、御意見、質問等はありませんでしょうか。 

 

（城委員） 子どもの居場所づくりに携わっているが、「放課後子ども教室推進事 

業」の実施校が、令和３年度から令和４年度にかけて９校のままとなって

いる。学校は、子どもにとって負担が少ない居場所であるが、増える見通

しはないのか。 

 

（健康増進課長） 直接の担当は教育委員会となるため即答しかねます。なお、方向性とし 

ては、増やしたいと考えておりますが、対応いただくボランティアの事情

などにより、一概に増やすことができないとも伺っております。 

 

（城委員） 子どもの居場所づくりは、国の施設基準に基づいて進めているのか。そ 

れとも、成田市は独自の基準で整備していく予定なのか。 

 

（健康こども部長） 子どもの居場所づくりについては、本市も国からの通知に基づいて実施 

しており、今後も国の動向を注視してまいります。 
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（議長） ありがとうございました。それでは、その他の御意見等は無いようです 

ので、これで成田市健康増進計画についての議事を終了いたします。 

 

議題（１）⑥ 

 

第２期成田市歯と口腔の健康づくり計画 

 

 

（議長） 次に、第２期成田市歯と口腔の健康づくり計画について、事務局の説明

を求めます。 

（事務局） 第２期成田市歯と口腔の健康づくり計画ついて、詳細を説明した。 

 

（議長） ありがとうございました。ただいま、事務局より第２期成田市歯と口腔 

の健康づくり計画について説明がありましたが、ご意見、質問等はありま

せんでしょうか。 

特に無いようですので、これで議事は終了となりますが、本審議会に

は、本日は欠席されているものの、歯科医師もいらっしゃいますので、可

能でありましたら、専門の先生の御意見も聞きながら計画を進めていくよ

うお願いします。 

 

議題（１）⑦ 

 

成田市自殺対策計画 

 

 

（議長） それでは次に、成田市自殺対策計画について、事務局の説明を求めま 

す。 

（事務局） 成田市自殺対策計画について、詳細を説明した。 

 

（議長） ありがとうございました。ただいま事務局より説明のあった成田市自殺 

対策計画につきましては、本年度これから新規策定を進めていくという計

画でありますので、今後もこの審議会の場で、都度説明や報告がなされる

ものと思われます。 

 

（議長） それでは、以上を持ちまして、議題（１）のすべての議事を終了いたし

ました。 

 

議題（２） 

 

成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の設置 

 

 

（議長） 続きまして、議題（２）成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会

の設置について、事務局の説明を求めます。 

 

（事務局） 成田市保健福祉審議会子ども・子育て支援部会の設置について、詳細を 

説明した。 

 

（議長） ありがとうございました。ただいま事務局から説明がありましたとお

り、成田市保健福祉審議会設置条例第７条第１項の規定に基づき、子ど

も・子育て支援部会を設置することについてお諮りいたします。ご意見、

ご質問等はありませんでしょうか。 

 

（議長） それでは、「子ども・子育て支援部会」を資料に記載のとおり設置する

ことといたします。 

続きまして、部会の組織等についてですが、審議会設置条例第７条第２

項の規定により、会長が指名する委員及び臨時委員をもって組織するとさ

れておりますので、私のほうから指名をさせていただくこととします。 
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子ども・子育て支援に関する事業に従事する方、並びに子ども・子育て

支援に関し学識経験のある方として、山田三雄委員、小川康子委員、高橋

知子委員、高橋雅美委員、木村恵子委員にお願いしたいと存じます。 

以上５名の委員を子ども・子育て支援部会委員として指名いたします

が、御異議はありませんでしょうか。 

 

（委員） 【異議なし】 

 

（議長） 

 

それでは、委員各位におかれましては、ご多忙のところ誠に恐縮です

が、ご協力をお願いいたします。 

次に、臨時委員については、市長が指名することとなっていますので、 

事務局より説明願います。 

 

（事務局）  臨時委員の指名について、詳細を説明した。 

 

（議長） ありがとうございました。それでは、「子ども・子育て支援部会」の委

員につきましては、先程、審議会の委員の中から指名させていただきまし

た５名の委員と、市長指名の５名の委員をもって、運営にあたっていだく

こととします。よろしくお願いいたします。 

以上を持ちまして、議題（２）成田市保健福祉審議会子ども・子育て支 

援部会の設置について、すべての議事を終了いたしました。 

 

議題（３） 

 

その他 

 

 

（議長） 続きまして、議題（３）その他ですが、何かありますでしょうか。 

 

（杉原委員） 居住する地区では、一部住民が空港騒音による移転対象となっていて、 

既に何世帯かは転居している状況である。現在受けている福祉等のサービ

スが、転居先でも継続して受けられるようにしてもらいたい。 

 

（議長） 事務局には是非検討してもらいたいと思います。その他、何か御意見は

ありませんか。 

 

（委員） 【発言なし】 

 

（議長） それでは皆様、長時間にわたり御審議いただき、ありがとうございまし 

た。以降、事務局に進行をお返しします。 

 

（事務局） 

 

 

西田会長、ありがとうございました。 

最後に市から、次回以降の保健福祉審議会について、事務連絡をさせて 

いただきます。 

本年度は、全部で４回開催する予定となっており、次回は、１１月頃、

各種計画の策定及び見直しなどについて御審議いただく予定であります。 

以上をもちまして、令和５年度第１回保健福祉審議会を閉会させていただ

きます。ご審議いただき、誠にありがとうございました。 

 

６ 傍 聴 者    ２名  

   

７ 次回開催日時  令和５年１０～１１月頃 


